

un grand piano qui, au dire de sa femme, était un instrument d'apostolat très efficace.

Sur le même steamer était un missionnaire catholique, un franciscain, qui avait pour tout langage une petite boîte de carton qu'il tenait à la main. Et maintenant, nous comprenons le cri du sauvage: " Envoyez-nous la robe noire qui vient sans sa femme et qui fait le signe de la croix. "

Aussi un mouvement assez curieux se dessine-t-il actuellement en Angleterre contre les missions protestantes:

La *Fornightly Review* déclare qu'au train où vont les conversions, il faudrait vingt-sept mille ans pour convertir la Chine, et qu'on ferait par conséquent beaucoup mieux d'appliquer l'argent dépensé par les missions à des œuvres de charité pratique.

Le gouvernement lui-même, ayant reçu des informations peu satisfaisantes au sujet de l'attitude et aussi de la propagande des missionnaires anglicans, soit dans les pays musulmans, où ils n'ont d'ailleurs fait que de rares conversions, soit dans les territoires où le paganisme est encore en vigueur, a résolu de déférer cette grave question à une commission royale. Un bill sera présenté au parlement à cet effet; la commission sera chargée d'ouvrir une enquête sur les résultats pratiques obtenus, sur les dépenses de ces missions, sur l'influence politique qu'elles exercent ou qu'elles cherchent à exercer et sur les moyens propres à remédier à un état de choses, qui au triple point de vue politique, religieux et financier, ne laisse pas d'offrir un contraste lamentable avec les progrès accomplis dans les mêmes contrées par les missionnaires catholiques.

L'attention de cette commission royale, si elle est nommée par les chambres, sera appelée sur la situation des missionnaires anglicans aux Indes, en Chine, au Japon, en Arménie,